



Neuigkeiten aus dem Bienenstock

Newsletter der Bommel-Bees
im September 2024

Infos aus dem vergangenen Bienenjahr

Seit Mitte August ist das Bienenjahr um.

Wir haben abgeschleudert, die Bienen sind gefüttert und gegen die Varroa behandelt worden

Schauen wir zurück.

Lang lebe die Königin

Das ist ein seltsames Wetter in diesem Jahr. War das letzte Jahr schon schwer einzuschätzen, umso mehr dieses. Der Klimawandel macht sich mehr und mehr bemerkbar. Ebenso auch bei den Bienen. Immer wieder musste ich in diesem Jahr schauen, ob die Königinnen überhaupt in Brut gegangen sind. Leider musste ich feststellen, dass die Völker öfter ihre Queens abgemurkst hatten und meinten, eine eigene für das Wetter brutfähigere heranziehen zu können. Hat nicht immer geklappt. Teilweise mussten wir uns auch selbst der Königinnen entledigen, da die Völker so stechig waren, dass wir nicht mehr ungeschützt durch den Garten oder an den Stand herantreten konnten. Da half nur: "Die Queen ist tot, lang lebe die Queen." Entsprechend mussten für manche Völker ein bis zwei neue Königinnen angeschafft werden.

Honig 2024



Anders als erhofft, kam durch das sehr durchwachsene und wechselhafte Wetter die Natur ebenfalls sehr durcheinander. Manche Blüte fiel zu früh ab, Obst konnte kaum reifen, zeitweise fehlte dadurch den Bienen an Nahrung.

Entsprechend konnten wir in diesem Jahr nur zweimal den Honig ernten, weil uns das Überleben der Völker wichtiger war. Die Bienen brauchten zwischendrin ihren Eintrag einfach selbst.

Von daher gab es in 2024 die Frühtracht von den Bommel-Bees aus der Hochstraße und von den Wood-Stocks. Später konnten wir noch in der Hochstraße einen Sommerblütenhonig und im Wald das regionale Waldabenteuer ernten.

Der Sommertrachthonig aus Nastätten City und die Sommerblüte aus dem Wald fiel aus.

Auch die Menge des geernteten Honig ist um einiges geringer als der Honig im vergleichbaren Zeitraum des Vorjahres.

Ich habe mich darum entschieden, in diesem Jahr auf keinem Herbstmarkt dabei zu sein, weil bis dato nicht absehbar ist, wieviel Honig ich noch zum Verkauf habe.

Den Frühtrachthonig von den Bommel-Bees aus der Hochstraße gibt es in 250gr-Gläsern und 500gr-Gläsern.

Auch den Sommerblütenhonig und das Waldabenteuer gibt es in beiden Größen.

Während wir die Frühtracht schnell cremig rühren mussten, damit er nicht zu fest wird, bleiben die beiden letzteren Honigsorten länger flüssig. Dennoch haben wir einen Teil davon trotzdem gerührt.



Honig-Cuvée - Jahreshonig 2024

Bee Special

Im letzten Jahr hatten wir von jedem Honig ein Testglas übrig oder Honig, der kein ganzes Glas mehr zum Verkauf ergab. Aus einer Laune heraus haben wir den Honig gemischt und wenige kleine Gläser als Cuvée verschenkt.

Eine Idee war geboren.

Wir haben in diesem Jahr nach dem Abschleudern von jedem Honig absichtlich einiges zurückgehalten und nicht abgefüllt. Wir werden nun im Herbst all das verrühren und so eine interessante Mischung namens „Bee Special“ bekommen.

Es wird also eine harmonische Mischung aus unseren Honigsorten der Hochstraße und den Wood-Stocks. Jedes Glas offenbart damit die perfekte Balance von blumiger Zartheit, fruchtiger Fülle und der Vielfalt der regionalen Bäume aus dem Blauen Ländchen aus dem Jahr 2024.

Den Honig wird es nur in kleinen 250gr-Gläsern zu 5,- EUR geben.

Die Cuvée-Edition 2024 kann jetzt bereits vorbestellt werden.

Bienenkinder zu Besuch

Im Frühsommer kamen Frieda und ihre Schwester Lotta aus Thüringen zu Besuch, um die Bommel-Bees live zu erleben. Wichtig war dabei das Finden von Königinnen unter den vielen anderen Bienen auf den Waben. Aber verflixt, die Majestäten hatten sich sehr geschickt versteckt. Dennoch konnten die beiden Bieneninteressierten viel anschauen und auf den Geschmack des Imkerlebens kommen.



Aus den Patenschaften

Die Bommel-Bees sind die Besten...

Heute erreichte mich per WhatsApp die wunderbare Nachricht von Sophie, die mir vor zwei Jahren schon einmal eine Nachricht vom Handy des Papas zuschickte.

<https://bommel-bees.de/wp-content/uploads/2024/09/Die-Bommel...>

Vielen lieben Dank, Sophie, für deine Nachricht und dass du mit deiner Schwester den Bommel-Bees-Honig so sehr magst und Ihre beide Patinnen gewesen seid.

Die Patenschaften für das Bienenjahr 8/2023-7/2024 sind vorbei

Vielen, vielen Dank sagen die Bommel-Bees an alle, die im ausgehenden Bienenjahr die Völker mit ihrer Patenschaft unterstützt haben.

Die Patenschafter für das Bienenjahr 2023-2024 endeten im August.

Es gibt noch Möglichkeiten zur Patenschaft 8/2024-7/2025

Sollte jemand Interesse an einer Patenschaft haben z.B. als Weihnachtsgeschenke, gerne melden.

Mehr Infos gibt es unter: <https://bommel-bees.de/patenschaft/>

DANKE für das Lesen.
Eure



Bommel-Bees

Hobbyimkerei

c/o Markus Bomhard

Hochstrasse 7 | 56355 Nastätten

Tel. / WhatsApp: 06772-9198749

Mail: kontakt@bommel-bees.de

www.bommel-bees.de

Sie bekommen diese Nachricht, weil Sie sich auf der Webseite www.bommel-bees.de für Neuigkeiten aus dem Bienenstock angemeldet haben.

[Abmelden vom Newsletter](#)

